
STADT HEIDENAU Heidenau, 14.11.2012 
- Der Bürgermeister -  
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N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die 32. Sitzung des Verwaltungsausschusses (Öffentlicher Teil) 
 
 
Datum: Dienstag, 13.11.2012 
Ort: Stadthaus, 1. Etage, Kulturraum, Bahnhofstraße 8 
Beginn: 18:31 Uhr   
Ende 20:57 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
  
Vorsitzender  
  Herr Jürgen Opitz  
  
Mitglied  
  Herr Norbert Bläsner  
  Herr Günter Eckoldt  
  Herr Reno König  
  Herr Peter Leichsenring  
  Herr Matthias Leonhardt  
  Herr Georg Lindner  
  Herr Wolfgang Neumann  
  Herr Steffen Thiele  
  Frau Rosemarie Wolf  
  
Verwaltung  
  Herr Werner Haase  
  Herr Jens Neugebauer  
  Frau Sylvia Röder  
  Herr Gert Ullrich  
  Herr Torsten Walther  
  
Gäste  
  Herr Pautzsch  
  Herr Michael Schürer  
  
Schriftführer  
  Frau Maria Haufe  
 
Abwesend: 
 
  
Mitglied  
  Frau Grit Gärtner privat verhindert 
  Frau Andrea Schönfeld privat verhindert 
 
 
 



Niederschrift der 32. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 13.11.2012 
__________________________________________________________________________________________ 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP  1. Eröffnung der Sitzung    
 
Herr Bürgermeister Opitz eröffnete die 32. Sitzung des Verwaltungsausschusses und 
begrüßte die anwesenden Mitglieder. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladungen und 
die Beschlussfähigkeit mit 10 (von12) anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern des 
Verwaltungsausschusses fest.  
 
Insbesondere begrüßte er Herrn Stadtrat Schürer als Gast und Herrn Pautzsch als 
zukünftigen Bauamtsleiter. 
 
Nachfolgend zeigte Herr Stadtrat König seine Befangenheit zum Tagesordnungspunkt 4 an.  
 
Für die Mitunterzeichnung der Niederschrift wurden festgelegt: 

• Herr Stadtrat Eckoldt 
• Herr Stadtrat Lindner 

 
Die Tagesordnung wurde von den anwesenden Mitgliedern einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP  2. Grundstücksveräußerung   128/2012 
 
Herr Opitz sprach kurz zur Beschlussvorlage.  
 
Anschließend fragte Herr Stadtrat Linder aus welchem Jahr die Bodenrichtwerte stammen. 
Herr Ullrich erläuterte, dass die Werte nicht älter als aus dem Jahr 2010 sind.  
 
Herr Stadtrat König sprach sich für den Verkauf des Grundstück aus und hinterfragte noch 
kurz die Auswirkungen auf den Haushalt. 
 
Beschluss: 
 
Der Verwaltungsausschuss der Stadt Heidenau beschließt die Veräußerung des unbebauten 
Grundstückes Güterbahnhofstraße 14, bestehend aus einer Teilfläche des Flurstückes- Nr. 
339 der Gemarkung Mügeln mit ca. 450 m², eingetragen im Grundbuch von Heidenau, Blatt 
2592 als Eigentum der Stadt Heidenau an 
 
Herrn und Frau Reimo und Angela Wissel 
wohnhaft in 01809 Heidenau, Thomas-Mann-Straße 9. 
 
Der Kaufpreis beträgt 25.000,00 EUR. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend 10 
JA-Stimmen 10 
NEIN-Stimmen 0 
Enthaltungen 0 
  
einstimmig beschlossen 
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Niederschrift der 32. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 13.11.2012 
__________________________________________________________________________________________ 
 
TOP  3. Beschaffung Bürokommunikationssoftware MS 

Office 2010   
125/2012 

 
Herr Opitz erläuterte die Beschlussvorlage.  
 
Nachfolgend sprach Herr Neugebauer über die Erhöhung der Wertgrenze von150 € auf 410 
€ für Beschaffung aus dem Ergebnishaushalt aufgrund einer Änderung der SächsKomHVO-
Doppik. Ebenso erklärte Herr Opitz, dass es im Dezember ein Sonderangebot für den Kauf 
der Lizenzen gäbe und es dadurch zu einer maximalen Ausgabe vom 33600€ kommt. Dabei 
kann es aber möglich sein, dass ein anderer Anbieter den Zuschlag bekommt. Daher schlug 
Herr Opitz vor den bisherigen Beschlusstext:  
 
Der Verwaltungsausschuss beschließt  

• die Bereitstellung der erforderlichen Mittel von 33.600 € aus der Liquiditätsreserve 
auf der Buchungsstelle 11.15.06.10 / 422300 bei gleichzeitiger Sperrung der 
entsprechend geplanten Mittel im Investitionshaushalt und  

• die Beschaffung von MS Office  Professional Plus 2010 über den SAKD-SELECT-
Vertrag als Volumenlizenzen in Höhe von 33.600 € bei der COMPAREX AG 
Leipzig.  

 
Wie folgt im letzten Punkt zu ändern:  
 
Der Verwaltungsausschuss beschließt  

• die Bereitstellung der erforderlichen Mittel von 33.600 € aus der Liquiditätsreserve 
auf der Buchungsstelle 11.15.06.10 / 422300 bei gleichzeitiger Sperrung der 
entsprechend geplanten Mittel im Investitionshaushalt und  

• die Beschaffung von MS Office  Professional Plus 2010 über den SAKD-SELECT-
Vertrag als Volumenlizenzen in Höhe von maximal 33.600 €. 

 
Der Änderung wurde einstimmig zugestimmt.  
 
Anschließend hinterfragte u.a. Herr Stadtrat Bläsner den Schulungsbedarf für das Office 
2010 und Herr Stadtrat Lindner den Termin der Beschlussfassung.  
 
Beschluss: 
 
Der Verwaltungsausschuss beschließt  

• die Bereitstellung der erforderlichen Mittel von 33.600 € aus der Liquiditätsreserve 
auf der Buchungsstelle 11.15.06.10 / 422300 bei gleichzeitiger Sperrung der 
entsprechend geplanten Mittel im Investitionshaushalt und  

• die Beschaffung von MS Office  Professional Plus 2010 über den SAKD-SELECT-
Vertrag als Volumenlizenzen in Höhe von maximal 33.600 €. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend 10 
JA-Stimmen 10 
NEIN-Stimmen 0 
Enthaltungen 0 
 
einstimmig beschlossen 
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Niederschrift der 32. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 13.11.2012 
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TOP  4. Sportforum Heidenau - Stadion, Am Sportforum 1, 

01809 Heidenau  
Außerplanmäßige Mittelbereitstellung   

132/2012 

 
Herr Stadtrat König gilt aufgrund seiner Tätigkeit für den Heidenauer Sportverein als 
befangen und nimmt nicht an der Abstimmung teil.  
 
Herr Opitz erläuterte ausführlich die Beschlussvorlage, in dem er u.a. die Überlegungen zur 
Umsetzung des Vorhabens aufzeigte.  
 
Anschließend erfolgte eine rege Diskussion zu folgenden Gesichtspunkten: 

- Anforderung Lichtanlage 
- Sanitäre Einrichtungen 
- Verhältnismäßigkeit  
- Weg der auswärtigen Spielanhänger 
- Erforderlichkeit bei eventuellem Abstieg des HSV 

 
Herr Stadtrat Schürer bat um die Nachreichung des Planes und Herr Stadtrat Leichsenring 
um Informationen im Bauausschuss. Herr Opitz bot an, den Plan zur nächsten 
Planungsphase beizulegen.  
 
Beschluss: 
 
Der Verwaltungsausschuss der Stadt Heidenau beschließt die außerplanmäßige 
Bereitstellung von Haushaltsmitteln im Jahr 2012 zur Beauftragung von Planungs- und 
Bauleistungen 
 
auf der Buchungsstelle 42.41.01.10/090900/10006 
Sportforum Stadion 
in Höhe von 118.000 € netto 
 
zu Lasten der Liquiditätsreserve 
in Höhe von 118.000 € netto. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend 9 
JA-Stimmen 7 
NEIN-Stimmen 2 
Enthaltungen 0 
 
mehrheitlich zugestimmt 
  
 
TOP  5. Informationen, Anfragen und Anträge    
 
Herr Opitz teilte mit, dass bei den Projekten „Ab in die Mitte“ und „Soziale Stadt“ kein Preis 
für die Stadt Heidenau gewonnen wurde.  
 
Herr Ullrich gab die Information, dass vom 12.-14.11. 2012 in der Zeit von 19 – 5 Uhr 
Kanalinspektionen unterirdisch auf der Diesterwegstr., Werner-Seelenbinder-Str. und dem 
Böhmischen Weg erfolgen und mit Lärmbelästigung verbunden sind.  
 
Herr Neugebauer zeigte an, dass der Prüfbericht des sächsischen Rechnungshofes zur 
Eröffnungsbilanz 2010 vorliegt und die Informationsvorlage im Januar erfolgen wird.  
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Frau Stadträtin Wolf fragte im Namen von Herrn Stadtrat Dr. Borchers nach dem alten 
Kammergut in Großsedlitz. Des Weiteren stellte Sie eine Anfrage zu Meldedateneinkünften. 
Herr Opitz nahm diese entgegen und versprach soweit wie möglich die Beantwortung durch 
die Verwaltung.  
 
Herr Leichsenring fragte nach dem Haushaltsplan 2013. Herr Neugebauer teilte mit, dass 
dieser ab 27. November 2012 zur Abholung bereit liegt aber spätestens zum Stadtrat am 29. 
November durch Frau Haufe verteilt wird. Ebenso wird so schnell wie möglich versucht den 
Haushaltsplan 2013 als Datei im Ratsinformationssystem zur Verfügung zu stellen.  
 
Frau Röder erzählte von den Neubeschaffungen der Möbel für die Schulen und den Hort der 
Astrid-Lindgren-Schule.  Herr Opitz fügte an das es derzeit noch mehr Neubeschaffungen im 
Wert von 19.000 € gäbe.  
 
Letztlich wies Herr Opitz noch auf das Weihnachtssingen im Pestalozzi-Gymnasium am 7. 
und 8 Dezember 2012 in der Aula hin.  
 
 
 
 
 
Frau Haufe 
Schriftführer 

Herr J. Opitz 
Bürgermeister 

  

Herr Eckoldt 
Stadtrat 

Herr Lindner 
Stadtrat 

  
 
 


